

## Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 2020/049

Datum der Freigabe:

Amt:	Interne Dienste	Datum:	24.02.2020
Bearb.:	Marit Schoppmeier	Wiedervorl.:	
Berichterst.:	Jana Blaas (Ostseefjord Schlei GmbH)		

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Wirtschaftsausschuss	04.03.2020	öffentlich
Hauptausschuss	09.03.2020	öffentlich
Stadtvertretung Kappeln	25.03.2020	öffentlich

### Abzeichnungslauf

### Betreff

Beschilderung Weidefelder Strand

### Sach- und Rechtslage:

Der zwei Kilometer lange Weidefelder Strand liegt auf der nördlichen Spitze der Halbinsel Schwansen und wird von dem Ostseebad Schönhagen im Süden und dem OstseeResort Olpenitz im Norden benachbart.

Der Ausbau des OstseeResort Olpenitz (ORO) auf einer Größe von etwa 170 Hektar und mit bis zu 1.100 geplanten Ferienhäusern und -wohnungen, Yachthafen, Freizeitangeboten und Gastronomie ist eines der größten Tourismusprojekte in Nordeuropa. Seit Baubeginn sind 2.500 Betten auf dem Markt, bis zur Fertigstellung sind insgesamt mindestens 4.000 Stück geplant.

Als direkter Nachbar hat das ORO im Jahr 2017 den Strandzugang nach Weidefeld geöffnet, der seitdem rege frequentiert wird. Die Infrastruktur am Weidefelder Strand ist aktuell nur bedingt auf das hohe Besucheraufkommen ausgelegt.

Darüber hinaus ist der Weidefelder Strand ein beliebtes Ausflugsziel von einheimischen- und touristischen Gästen aus der gesamten Region.

Die Infrastrukturmanagerin der Ostseefjord Schlei GmbH, Frau Jana Blaas, hat eine Strandentwicklungsskizze erstellt und unterschiedliche Handlungsempfehlungen abgeleitet. Eine davon ist die Kennzeichnung der einzelnen Strandabschnitte an den Übergängen, sowie die Darstellung von Bade- und Strandregeln.

Aktuell ist der Strand in fünf Themenabschnitte unterteilt – Hunde, Wassersport, DLRG Strand, Strandkörbe (80 Stück), FKK. Die Strandabschnitte sind bisher nicht gekennzeichnet – es gibt nur vereinzelte Hunde-Verbotsschilder.

Besucher, die aus Richtung des ORO zum Strand gehen, haben bisher keine Orientierungshilfe. Da der erste Strandabschnitt auf Höhe des Resorts der FKK-Bereich ist, kam es in der letzten Saison häufig zu Konflikten unter den verschiedenen Nutzergruppen. Auch für die steigende Zahl der Hundebesitzer wird nicht deutlich, wo sich der Hundestrand befindet.

Um solche und ähnliche Konflikte in Zukunft zu vermeiden und den Gästen bei der Orientierung zu helfen, ist es notwendig, die Strandbesucher bereits vor Betreten des Strandes auf die unterschiedlichen Abschnitte hinzuweisen. Damit die Natürlichkeit des Strandes nicht gestört wird, sind die Hinweistafeln am Anfang des jeweiligen Überganges und an den Zugangswegen (ORO und Schönhagen) geplant. Jede Informationstafel sieht außerdem einen Gesamtüberblick des Strandes vor. Hierdurch wird der Weidefelder Strand insgesamt immer wieder vorgestellt und gewinnt Profil und eine erkennbare Identität. Neben der Gesamtkarte mit der Darstellung der Strandabschnitte, sind Abbildungen der DLRG-Baderegeln, freundliche Hinweise auf die Müllentsorgung und Informationen über die Reiseregion Ostseefjord Schlei geplant.

Für die Gestaltung und Produktion der insgesamt 13 Hinweistafeln soll ein Projektantrag über das erweiterte Regionalbudget der AktivRegion Schlei-Ostsee beantragt werden. Eine Förderquote von 80% ist möglich. Der Restbetrag wird von der Stadt Kappeln über einen Nachtrag im Haushalt abgewickelt. Die Gesamtkosten belaufen sich auf insgesamt 9.998,38 € brutto. Ein Eigenteil der Stadt Kappeln läge somit bei ca. 2.000,00 € brutto.

**Finanzielle Auswirkungen:**

JA

NEIN

**Beschlussvorschlag:**

Da die AktivRegion am 09.03.2020 über die Vergabe der Fördermittel entscheidet, wurde der Antrag bereits eingereicht. Im Falle einer positiven Empfehlung des Wirtschaftsausschusses gegenüber dieser Maßnahme, erhält die AktivRegion bereits einen Zwischenstand, um die Umsetzung des Projektes nicht zu gefährden.

Der Wirtschaftsausschuss empfiehlt,...

Der Hauptausschuss empfiehlt,...

Die Stadtvertretung beschließt,...

die Neuordnung der Strandabschnitte am Weidefelder Strand und Nutzerlenkung durch eine Beschilderung der Strandübergänge. Die abzüglich der Förderung verbleibende Summe von ca. 2.000,00 € wird über einen Nachtrag im Haushalt der Stadt Kappeln abgewickelt.

Anlage(n)

Projektbeschreibung Weidefelder Strand